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Aos nove dias do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro, reuniu pelas catorze horas e trinta minutos, 
na sala de reuniões da Escola de Engenharia da Universidade do Minho, em Azurém, o Conselho de Escola 
de Engenharia da UMinho, com a agenda que consta da convocatória em anexo (Anexo 1). 
 
Presenças: a) Professores e Investigadores: Hugo Peixoto, João Luiz Afonso, Lucília Maria Alves Ribeiro 
Domingues, Olga Machado de Sousa Carneiro, Paulo Alexandre Ribeiro Cortez, Paulo Jorge Freitas Oliveira 
Novais, Paulo Jorge Gomes Ribeiro, Rui Manuel Sá Pereira Lima; b) Estudantes: Beatriz Cepa; c) Pessoal 
TAG: Carla Alexandra Pereira Rocha e d) Presidente da EEUM: Pedro Miguel Ferreira Martins Arezes. 
Ausências justificadas: a) Professores e Investigadores: Ana Vera Alves Machado, José Mendes Machado, 
Mariana Contente Rangel Henriques e b) Estudantes: Ana Margarida Felgueiras, Luís Miguel Pereira. 
 
Olga Carneiro presidiu à reunião tendo iniciado a mesma dando as boas vindas aos presentes na reunião. 
Carla Rocha secretariou a reunião. 
 
1. Informações 
No ponto informações, a Presidente do CE elencou os seguintes temas: 
 
- O Regulamento Eleitoral do CEB foi homologado (docUM de 23 de julho 2024). 
- Os novos Estatutos da UMinho continuam por aprovar, aguardando um parecer jurídico externo. 
- No âmbito do Grupo de Trabalho (GT) Qualidade de Vida nos Campi realizou-se uma reunião online para 
a auscultação de Alunos, Funcionários, Investigadores e Docentes, no dia 16 de setembro. A reunião 
contou com cerca de 50 participantes. Foram apresentadas várias ideias relevantes, as quais foram 
assinaladas no documento em anexo (Anexo 2). 
- A Presidente do CE recebeu uma carta do Secretário da Comissão de Trabalhadores (CT) da UMinho, a 
qual elenca um conjunto de preocupações da CT da UMinho relativas à Qualidade de Vida nos Campi, em 
particular no Campus de Azurém (Anexo 3). 
- Paulo Cortez apresentou o pedido de exoneração de membro do CE pelo facto de ter assumido outras 
funções que lhe retiram disponibilidade (como Director-Adjunto do centro ALGORITMI, irá representar o 
centro no Conselho Científico da EEUM). A sua substituição será feita o mais breve possível. 
 
 



 
O Presidente da EEUM deu as seguintes informações: 
 
- Reforçou os parabéns ao CE pela iniciativa de ter realizado uma reunião online de auscultação de toda a 
Academis da EEUM no âmbito do GT Qualidade de Vida nos Campi. Considera que a condução da reunião 
e o número de participantes foram relevantes e com contributos bastante positivos. O Presidente 
manifestou a disponibilidade da Presidência para apoiar e colaborar neste GT. 
- Estão em curso as propostas da EEUM, previstas para a abertura de concursos para Professores Auxiliares 
e Investigadores, sendo uma parte destes concursos no âmbito da FCT-Tenure. Apenas uma das 
candidaturas inicialmente prevista recuou a intenção. O Presidente considera urgente que a reitoria 
avance com o procedimento para permitir resposta ao número de aposentações. 
- O Conselho Científico irá analisar as condicionantes e a melhor estratégia para a EEUM no que concerne 
às contratações no âmbito do Concurso de Estímulo do Emprego Científico (CEEC) Individual e FCT-Tenure. 
- Está também em discussão, pelo Conselho Científico, a proposta de um processo de manifestações de 
interesse para abertura de concursos para Professor Catedrático. A proposta pretende o equilibrio entre 
departamentos, mas também possibilitar a valorização de docentes com currículos relevantes para a 
categoria de Professor Catedrático. 
- De acordo com a Portaria n.º 242/2024/1, de 4 de outubro, emitida pelas Finanças e Justiça, a declaração 
de Inexistência de Conflito de Interesses para a área de atividade de contratação pública está suspensa, 
desde 04/10/2024 e por 180 dias. Caso se mantenha a obrigatoriedade da declaração após os 180 dias, 
será necessário parametrizar uma funcionalidade por forma a reduzir o constrangimento decorrente da 
emissão excessiva de declarações. 
 
Lucília Domingues congratulou a proposta de abertura de manifestações de interesse para concursos de 
Professor Catedrático, destacando que esta iniciativa é um passo positivo na valorização da carreira 
docente. Reconheceu também a intenção de promover uma distribuição mais equilibrada entre os 
departamentos, um objetivo louvável no contexto de uma instituição diversa como a EEUM. No entanto, 
enfatizou que o mérito dos docentes, especialmente daqueles com currículos de grande relevância para 
a categoria de Professor Catedrático, deve ser o critério central de valorização e progressão. Salientou 
ainda que o foco no equilíbrio não deve comprometer o reconhecimento de trajetórias de excelência, 
evitando a perpetuação de situações em que o mérito possa ser negligenciado. Além disso, reforçou a 
importância estratégica da categoria de Professor Catedrático, uma vez que esta permite a participação 
em órgãos de representação nacional e internacional, de grande relevância institucional. A instituição 
perde, portanto, ao não promover docentes que já reúnem as condições necessárias para atingir esta 
posição de prestígio. 
 
2. Aprovação da ata da reunião anterior 
Não havendo propostas de alterações, a ata foi aprovada por unanimidade pelos elementos presentes na 
respetiva reunião. 
 
3. Atividades Grupo de Trabalho Qualidade de Vida nos Campi 
João Luiz Afonso, na qualidade de Coordenador do GT Qualidade de Vida nos Campi, apresentou um 
resumo da reunião realizada, no dia 16 de setembro, referente à Auscultação de Alunos, Funcionários, 
Investigadores e Docentes. 
Após um período de conversação, o CE deliberou que o próximo passo será produzir um documento de 
trabalho que inclua as preocupações e sugestões relevantes registadas nessa reunião. Eventualmente, 
serão também consideradas nesse documento algumas das registadas na carta da CT da UMinho. Depois 
de aprovado pelo CE, o documento produzido será enviado pela Presidente do CE ao Pró-Reitor do 



Desenvolvimento Sustentável e o Planeamento dos Campi, Miguel Bandeira, acompanhado de um convite 
para participar na próxima reunião do CE (ou noutra data a acordar). Desta forma, em reunião do CE, 
pretende-se proporcionar um momento de conversa sobre o tema e apreciação do documento partilhado. 
Ainda no contexto deste ponto da agenda, foi aprovado por unanimidade um voto de desagrado pela 
morosidade das obras em curso no Campus de Azurém, as quais têm prejudicado significativamente o 
normal funcionamento da EEUM, nomeadamente facilitando a infiltração de águas da chuva, cancelando 
alguns dos já insuficientes lugares de estacionamento, dificultando o acesso aos edifícios, etc. 
 
4. Outros assuntos 
Não havendo mais assuntos a tratar, a Presidente terminou a reunião. 
 
Guimarães, 16 de outubro de 2024 
 
 
 
 
 
 
Olga Machado de Sousa Carneiro     Carla Alexandra Pereira Rocha 
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